

tous nous rallier autour de l'étendard qu'il a planté en cet endroit, et si nous vivons à son ombre, je crois que nous nous rencontrerons tous ailleurs. Sur cet étendard on lisait les mots : *Ad majorem, Dei gloriam.* « Pour la plus grande gloire de Dieu. » Ses compagnons de travaux—les missionnaires—écrivait qu'ils étaient déterminés à agir, à attendre, à oser tout, à souffrir ou mourir ! Le Père Massé mourut, en 1646, et fut inhumé dans la petite église de Saint-Joseph de Sillery. Sur les ruines de cette église, s'élève maintenant notre monument. Avant de terminer, je dois offrir nos plus chaleureux remerciements à nos amis MM. les abbés Laverdière et Casgrain. Ce sont eux qui ont fait la découverte des restes du Père Massé, et sans leur assistance, nous n'aurions pu mener notre entreprise à bonne fin. A vous aussi, habitants de Sillery, je dois encore des félicitations.

“ Il n'y a que douze mois que nous étions réunis pour discuter ce que l'on devait faire des restes mortels trouvés ici ; alors, vous vous êtes avancés, et vous avez pris la responsabilité d'élever ce monument. Nous avons aussi à remercier plusieurs amis du dehors de leurs secours, mais c'est à vous qu'appartient l'honneur d'avoir élevé ce monument. ”

---